

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 40.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

REVISTA DE LA SEMANA.

El hecho culminante de la semana ha sido la inauguración de las escuelas rurales construidas con parte de los donativos que el pueblo de Madrid dió para Murcia cuando la desastrosa inundación de 1879. No se hundió entonces ninguna escuela; pero las aguas del aluvión formidable dejaron en la calle á los maestros, se llevaron los pobres enseres de la enseñanza y dejaron una capa tarquinosa muy alta en los albergues alquilados que ocupaban los niños. Era preciso levantar algo peregrino que sirviera de refugio á las primeras letras; encender un faro que no se apagase con las ráfagas de los huracanes ni con las lluvias que preceden á las avenidas; y ese refugio y ese faro campean ingentes en esas construcciones que se deben, por una parte á la discreción del Sr. D. Manuel Galdó, y por otra, á la caridad inagotable del gran pueblo de Madrid. Conste la gratitud que debemos por tan sentido beneficio; consten las manifestaciones de los pobres favorecidos; y conste, por fin, que si corresponder no podemos, agradecer en lo que valen, tan buenas obras, sí que sabemos.

No puede el periodista sustraerse á lo que personalmente le afecta.—Acabamos de asistir al entierro de nuestro amigo D. Julian de la Cierba, y venimos pensando en lo solemne de un entierro católico. Si se realizara este acto sin el amparo de la religión, todo se reduciría á coger el muerto, llevarlo al cementerio y echarle tierra. Pero nuestra religión no hace eso; y no lo hace, porque el mismo cuerpo es todavía para ella algo más, muchísimo más que para el materialismo. El cuerpo está consagrado con el óleo santo, porque ha sido compañero del alma toda la vida, porque ha sido su martirio ó su enemigo, lo que le ha servido para humillarse materialmente ante Dios, y lo que le ha hecho algunas veces revelarse contra su santa ley. El cuerpo es la carne, pero el cadáver, no es ya la carne enemigo del alma, es aquella parte hipostática de la personalidad, que ha de resucitar un día para gozar ó sufrir eternamente con el espíritu. La iglesia recibe el cadáver en su puerta, y si los gobiernos se lo permitieran, que se lo debían permitir, lo recibiría en su seno; lo asperge con agua bendita, lo alumbraba con cirios, lo acompaña hasta el cementerio, bendice la tierra en que ha de descansar, le reza en la sepultura, lo cubre y abriga en el campo santo, y últimamente lo resguarda de toda inclemencia poniéndolo bajo la sombra sacratísima de la cruz.—El entierro, con su cortejo, va imponiendo respeto. Cuando á un cadáver lo llevan solo entre cuatro por las calles, escita la risa, ó produce honda

tristeza, ó es saludado por el vulgo con despreocupadas chanzonetas; pero cuando al cadáver lo precede el estandarte, que es la bandera de la religión, cuando van alumbrando los pobres huérfanos, y luego sigue la cruz parroquial, con el clero revestido, que entona, con el coro, los salmos penitenciales, aquellos lamentos de David, cuyos ecos todavía llegan á los cielos; cuando el cadáver es conducido de este modo á la mansión última, se le hace el mayor honor, se le rinde el último racional tributo, se le venera y honra del modo más santo y conveniente. La iglesia llora sobre sus muertos y pide á Dios por ellos; no los ofende con marchas patrióticas, ni con inoportunas marselesas, ni con intempestivos himnos de Riego, ni adula las pasiones de los vivos á pretexto de lo que pudo ser el muerto. ¿Qué se puede hacer más que lo que hace la iglesia, para responder al duelo de las familias, que ajenas en esos momentos á toda pasión, no hacen más que llorar y orar por el muerto, en los asombrados y silenciosos hogares? Había uno de ser moro, y por buen gusto no más, debía querer ser enterrado como católico.

A otra cosa. Esta semana ha tenido el teatro del Porvenir una entrada extraordinaria, con motivo de tomar parte en la función de la noche varios jóvenes distinguidos de esta ciudad. Lo mismo el público que asistió á esta función, que los aficionados que en ella tomaron parte, salieron poco satisfechos: el público porque creyó ver más de lo que vió, y los aficionados porque comprendieron que debían haber hecho más de lo que hicieron. Todos estos jóvenes tienen aptitudes artísticas; y lo que dice el público... ¿para cuando las guardarán? Los empresarios de Romea, que han sido, ó pueden ser, dicen: *Ut quid perditio haec?* ¿Por qué parece bien todo en aquel teatrillo y todo mal en el grandioso de Romea?

El comercio ha llevado una mala semana; y cuidado que es doloroso, cuando se cuenta con tres días de venta para el pago de una letra, que faltan los tales días. Ayer mañana pasamos por la calle de la Platería, y tuvimos ocasión de ver á los dependientes de los comercios, ni más ni menos que como en los días de epidemia. ¡Qué grupos tan tristes! No representaban el cuadro del hambre, porque ellos no tienen caras de necesidad; pero, para el cuadro de los desocupados, eran todos modelos clásicos. Uno sentado en el mostrador con las piernas colgando, otro de media anqueta, aquel con la vara de medir en la mano á guisa de tridente apoyado en el mostrador, este cruzado de brazos, todos, en fin, en el triste no hacer nada de los comercios, tirándose de las patillas con las dos manos los que tienen pelos en la

cara, y mirando de cuando en cuando el cajón vacío, como de cuerpo presente. Los pájaros bajo las tejas y los comerciantes detrás del mostrador, hacen lo mismo; esperando el grano que no viene.

Del senador ya salimos; ahora quedamos enredados con la cuestión diputada. En vez de quedarnos, debemos decir quedan, porque lo que es nosotros, no tenemos candidato. Es más, no le deseamos á ningún amigo que le dé por ahí. ¿Para qué?

La recaudación de consumos ha pasado á una empresa particular. Con esto asegura el ayuntamiento una entrada en su caja, y el público no pierde nada, al contrario, gana; pues una buena administración de esa renta, le produce el mismo beneficio que una mala como Juan Particular, y le beneficia como ciudadano. Tenemos muy buen concepto de la empresa arrendataria; pues conocemos á los que la componen y no hay entre ellos ningún atagatos.

Estuvo bien lo que San Agustín le dijo á San Andrés, cuando éste fué á tomar posesión de la casa de aquel. —¿A qué vienes, Andrés?—A quedarme aquí.—Pues y yo ¿qué voy á ser desde ahora en adelante?—Tú, tú lo vas ser todo, yo soy el que no seré nada.—¿Cómo es eso?—Mira, esta iglesia siempre será tuya, siempre dirá la gente «voy á San Agustín», «vengo de San Agustín»; y á mí no me nombrarán para nada.—Pues, hijo, eso tiene el colarse en la casa de otro.—Yo no me he colado; es que me han traído; yo hubiera querido mejor morir aplastado en la única casa que he conocido toda mi vida, que no venir aquí; ni por mejoría, mi casa me dejaría.—Andrés, no digas eso: aquí estarás más ancho, aquí te verá gente que nunca te ha visto: ¡ya verás tú que Octavario hacen aquí; y qué señoras y qué señores que vienen! ¡Ya verás tú qué Flores de Mayo!—Pero y mi amigo San Roque ¿dónde lo vamos á colocar? ¿Cabrá aquí el modesto gremio de los alpargateros, con las muy ilustres cofradías y asociaciones de la Virgen del Amor Hermoso y del Santísimo?—¡Andrés, aquí cabetodo!—¡Agustín! ¡Agustín! Tú sabes mucho; pero mira que á mí me asparon una vez, y no me fio de nadie.—No tengas cuidado, Andrés; en entendiéndose tu sacristan y el mío, la paz del Señor será con nosotros.—Pues mira, compañero, ya que te preparas á tenerme en tu casa de pupilo y me franqueas toda la casa; yo no te daré que sentir; y eso de los sacristanes, que uno de los dos tiene que sucumbir, el tuyo ó el mío, que lo arregle Nuestra Señora de la Arriaxaca, porque si ella no puede, Dios no lo arregla.

CRONICA DOMINGUERA.

Pues, señor, con estos días que llevamos de llover no ha tenido mal principio el grande, el hermoso mes con que se despide el año para nunca más volver.

El agua, para los campos, ha sido supremo bien, para la huerta no es mala y para la salud es mejor que mejor, pues ella afloja la tirantez de los nervios, y á la sangre la modera con aquel radical húmedo, que hace que corra en el cuerpo bien.

Solamente me apesaran tantos días de llover por el jornal que los pobres no encuentra quien se lo dé; por esas pobres muchachas que tienen que ir á coser pisando charcos y barro con sus diminutos piés, y por los pobres gorriones que sufren mucho también hambrientos bajo las tejas con un hambre que no ven.

Pero, como Dios es grande y echa su gracia á granel, pienso yo que ni los pobres se quedarán sin comer; porque el tendero, aunque sea interesado y cruel, no es posible que no fie al que es un hombre de bien; los gorriones, atrevidos no desperdician la vez, entran en los palomares y se comen lo que ven, y hasta de los gallineros en la tibia lobreguez pican el rico salvado que les parece pastel.

Los afanes de la vida no loa puede contener ni el mal tiempo, ni la lluvia, ni el aire frío y cruel; al contrario, cuanto más tiene uno que padecer, hace mas y mas anhela por lo que ama y quiere bien.

Díganlo sino esas jóvenes que van al oscurecer con el corazón ardiendo á San Juan y á la Merced, á ver á la Virgen Pura que es todo lo que hay que ver.

¡Qué hermosos están los templos! ¡Qué régio es aquel dosel, de bajo del cual, la Virgen como una reina se vé!

Por fuera rujen los vientos en pavoroso tropel, cae la lluvia á canalones y nieva á ratos también; crujen las altas vidrieras clavadas en la pared y hay alrededor del templo como rencoros sin té; pero dentro ¡qué hermosura! parece aquello un eden.

Un altar lleno de luces, una divina mujer

vestida de azul y blanco con el demonio á los piés; muchas flores y guirnaldas, oro, plata y oropel; lámparas de luz vivísima que fulguran al arder; perfume como el que sale de saboreada miel y un calor como el del niño acabado de nacer.

Y en la ancha nave del templo llenándola amante y fiel lo mejor que hay en el mundo, la católica mujer; niñas, jóvenes, señoras, en cuyo pecho se ve la librea azul y blanca de su amor y de su fé.

Tres dias ha estado el sol sin que se le pueda ver, por las nieblas y las nubes que habia delante de él; no ha salido el sol del cielo en tres dias, ni una vez; pero segun una niña que vale mas que el papel que tiene el Banco de España, y que el dinero tambien, ella ha visto con sus ojos todas las noches, las tres, el sol y la luna juntos debajo del manto aquel donde está la Virgen Pura que ella adora en la Merced.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

El Temporal.

A la hora que escribimos persiste el temporal y á juzgar por las indicaciones del barómetro no lleva traza de amainar.

Se han venido al suelo algunas casas y se teme que caigan otras, pues no siendo este país propenso á lluvias tan prolongadas como las actuales, las casas en general no están construidas para resistir temporales tan grandes como el que reina.

El viento es tan impetuoso que además de haber arrancado tejas, canalones, persianas y chimeneas, ha hecho notables destrozos en el jardin de la plaza de la Merced, viéndose allí varios árboles por el suelo.

Ayer tarde salió el bote de los prácticos á dar entrada á un vapor inglés. Fondeó este que el bote se aproximara y tomar á bordo al práctico, y al ponerse en marcha no pudo la barquilla tomar el remolque, ni despues le ha sido posible á los dos hombres que la tripulaban tomar tierra en este puerto ni en el de Escombreras, por haberla arrastrado la marejada hácia la Algameca, sin que tampoco allí hayan podido desembarcar; encontrándose á estas horas en medio del mar sin poder dirigirse á ninguna parte.

Este medio dia han salido por tierra con direccion á la Algameca cuatro marineros conduciendo víveres, para ver si pueden facilitárselos de alguna manera, pues los tripulantes de la lancha no han comido desde ayer.

En el mismo caso que los tripulantes del bote de los prácticos se encuentran tres lanchas pescadoras frente á Escombreras, que han intentado diferentes veces, desde ayer, entrar en aquel puerto ó en este, sin poderlo conseguir.

Es de suponer el estado en que se encontrarán las familias de esos pescadores, que con tantas fatigas se ganan su sustento.

A consecuencia del temporal, se ha derrumbado una casa en el barrio de Santa Lucia, en el sitio llamado Baden, muelle de Pedreño, sin que afortunadamente haya causado desgracias personales.

A última hora se nos ha dicho que á causa del temporal reinante, se ha hundido una casa en una de las minas próximas al Descargador, produciendo la muerte á algunos de sus habitantes, que eran cinco, y heridas á los demás.

En la villa de La Union tambien han ocurrido bastantes hundimientos, habiendo producido el huracan importantes desperfectos en algunas de las fundiciones de plomo.

Esta mañana se encontraban destruidas todas las líneas telegráficas que afluyen á esta poblacion.

—Con motivo de la inauguracion de las parroquias nuevamente creadas el domingo á las 10 de la mañana habrá misa solemne en la Iglesia de Santa Maria de Gracia. á la que asistirá el Ilmo. Obispo de la diócesis. Terminada aquella saldrán simultáneamente de dicho templo dos procesiones con las imágenes titulares de las otras dos parroquias, que recorrerán: una, las calles del Aire, Cuatro Santos, Duque á San Diego; y la otra, Aire, San Sebastian, Puertas de Murcia al Carmen.

—Viniendo ayer á esta ciudad desde los Dolores, nuestro amigo don Mariano Gimenez con parte de su familia, volcó el carruaje que los conducia recibiendo algunos varias contusiones aunque no de gravedad.

—Se han puesto en libertad á los tres hermanos conocidos por los Mahoneses, por no resultar nada contra ellos, en el asunto de la carta exigiendo dinero al Sr. Ehlers.

LORCA.

Dice «El Diario»:

«Hoy al medio dia, á causa del temporal, han salido las ramblas cuyas desembocaduras están á la parte inferior del Pantano, produciendo un notable crecimiento en el rio, que ha destruido el azud conocido vulgarmente por la torta, y descompuesto las particiones.

El alcalde ha telegrafado al señor Gobernador civil de la provincia, participándosele.»

COSAS VARIAS.

FLORES DE MI HUERTO.

VII.

Hermoso pensamiento que de mi bien amado beberás de aquí á poco el dulce aliento, llévale este tristísimo lamento que le entrega mi pecho enamorado, y dile que la ausencia sumerge mi existencia en profundo quebranto y que más ya mi pecho no resiste... pero nó, no le digas que estoy triste: no quiero que por mi corra su llanto.

Mas si al ver tu corola seductora esmaltada por este llanto mio te preguntare si mi pecho llora dile tú que son gotas de rocío que llovió sobre tí la blanca aurora.

¡Oh hermoso pensamiento! si galanadas á su pecho bienestar y calma serás de mis anhelos soberano: pues habré de tenerte por hermano de los que hermosos crecen en su alma.

ANTONIO OSETE.

LA TOMA DE OVERA.

A mi amigo el Magistrado de esta Audiencia ilustradísimo Sr. Acero.

Hay si la fama no engaña una villa encantadora en un límite de España que el cristalino Almanzora con limpias corrientes baña.

En un monte á ella cercano se eleva un viejo castillo (1) con sus recuerdos ufano, que el tiempo procura en vano robarle su antiguo brillo.

De la guerra en casos duros en años antes, los moros, creyéndose en él seguros, guardaban dentro sus muros sus más preciados tesoros.

Y si en trégua concertada quedaba el reino tranquilo, el rey moro de Granada hallaba grata morada en tan deleitoso asilo.

Por eso sus torreones que del tiempo son ultraje, encierran ricos salones con dorados artesones y con paredes de encajes.

Por eso cien y cien fuentes saltan en juegos extraños dando giros diferentes á las aguas transparentes de sus perfumados baños. (2)

Y por eso frescas flores pueblan sus anchos jardines, donde cantan sus amores los pintados colorines y los pardos ruiseñores.

Y en aquel grato recinto forman vistoso concierto un confuso laberinto, las palmeras del desierto y las rosas de Corinto.

Que quiso el rey de Granada que su joya favorita fuera cosa tan preciada, cual la mansion encantada de Alhamar el Nazarita.

Por eso, cuando sañuda entró Castilla en su tierra que quedó de espanto muda, mandóle al punto en su ayuda su mejor gente de guerra.

Y en poderosos corceles vinieron á su rey fieles, los mas ilustres linajes de Zegries y Gomeles, Gazules y Abencerrajes.

Y en dos sangrientas batallas, los cristianos escuadrones huyeron de sus murallas, rotas sus templadas mallas y arrollados sus pendones.

Mas de una noche en lo oscuro oculto y en la maleza, un hombre de ánimo duro (3) clavó una escala en el muro, y asaltó la fortaleza.

Y con entusiasmo dando el grito ¡Viva Castilla! y á «Santiago» apellidando, entró el castellano bando por las puertas de la villa.

Soldado de buena ley viendo su gente vencida por la mahometana grey, gustoso ofreció su vida por su patria y por el rey.

Y aquella hueste guerrera entró al despuntar la aurora en el castillo de Overa,

(1) Santa Bárbara.
(2) Segun la tradicion eran admirables estos baños.
(3) Tomás de Morata, capitan de la gente de Lorca.

que se encuentra en la ribera del cristalino Almanzora.

Así el cristiano pendon tremoló sobre la villa en el alto torreón que guardó rico infanzon á los reyes de Castilla.

GINÉS DE MENA Y MARQUÉS, Huerca-Overa, Noviembre 85.

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR, CAR-NE-RO. OTRA.

«Cuando la «tercera» «prima» «Prima» «segunda» á la calle, ¡«prima» «dos» «tercia»! le digo, que es un requiebro de jaque, si es que no le digo ¡«prima» «dos» «tres» «prima»! que aun le cabe.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 3.

Temperatura mínima, 8'6°. Máxima á la sombra, 12'0. Solar 0'0. Media, 10'3. Mínima del suelo, 8'2. Presion á las 9 de la mañana, 754'8 mm. A las 3 de la tarde, 756'0 mm. Media 755'4 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 78°. A las 3 de la tarde, 78°. Media, 78°.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, brisa de N. O.; por la tarde, brisa de S. O.

Estado del cielo: por la mañana muy cubierto de N.E.: llovizna; por la tarde, cubierto de N. E.

Evaporacion de ayer, 0'0 mm. Lluvia recogida en 24 horas, desde las 9 de ayer mañana, 26 mm.

Accidentes: Poca diferencia ha ofrecido el dia de hoy con relacion á los anteriores; cubierto, lluvioso y frio. El viento de Levante cedió definitivamente anoche, y fué sustituido por el N. O., apesar de lo que la lluvia ha caido con abundancia hasta el amanecer, lloviznando despues algunos ratos. Por la tarde se notan señales de aclarar, que podran cumplirse si se acentúa mas el viento de N. O.

NOTICIAS LOCALES.

En la sesion última celebrada por la Comision provincial, se tomaron los siguientes acuerdos:

Pasar á informe de la Contaduría el expediente instruido con motivo de la instancia de D. Juan Pedro Campoy, pidiendo se le abone el importe de los terrenos que se le ocuparon en la construcción de la carretera de Archena á Fortuna.

Suspender de empleo y sueldo al peon caminero Nicolás José Lopez, en vista de las repetidas faltas cometidas.

Adquirir un carro para la conduccion de cadáveres del hospital al cementerio, encargando del servicio á José Lin Lafuente, con el sueldo de 10 reales diarios y obligacion de facilitar una caballeria.

Mañana se verá en la audiencia una causa del juzgado de San Juan, por el delito de lesiones, siendo defensor el Sr. Peña y procurador el señor Ruiz.

La Direccion general de Impuestos ha confirmado el fallo de la Delegacion de Hacienda desestimando las reclamaciones de D. Pedro Agüera, D. Juan Ros y D. Francisco Martinez Serrano, contra las cuotas que se les

compuso en el repartimiento de consumos del extrarradio de Cartagena.

La guardia civil del Palmar ha recogido varias armas á individuos de la huerta, que las llevaban sin licencia.

Ayer asistió á su despacho el señor Delegado de Hacienda, restablecido de la indisposicion que ha experimentado.

Durante el mes de Noviembre han ingresado en el hospital provincial 15 enfermos, casi todos en riña.

Las señoras opositoras á las escuelas de niñas de Pacheco y Monteagudo, cuyos ejercicios se están verificando en el Instituto provincial, son las ilustradas profesoras D.^a Josefa Ferrer, D.^a Francisca Ferrandiz y D.^a Ana Rita Ballesteros.

Con motivo de la incesante lluvia de estos dias han telegrafiado los alcaldes de los pueblos ribereños del Segura denunciando la crecida de este, pero el aumento de su caudal no ha sido grande.

La esposa de nuestro amigo y paisano Sr. Lopez Parra, se halla enferma de alguna gravedad. Ayer dice «El Mundo»:

«La señora de nuestro querido amigo y director ha pasado la noche última y la mañana de hoy con relativa tranquilidad.»

Su aguda dolencia sigue en curso, y que hasta ahora, por fortuna, se haya presentado ninguna de las complicaciones que su estado hacía temer.

Aumentan, pues, las esperanzas de que la enfermedad no tenga un desenlace funesto, lo cual consignamos con satisfacción de sus numerosos amigos.

Esta mañana, en el tren correo de Murcia, ha llegado á Madrid su familia nuestro respetable amigo D. Juan Lopez Somalo, padre del Sr. Lopez Parra, con objeto de acompañar á sus hijos mientras duren las presentes circunstancias.»

Celebraremos la completa mejoría de la enferma.

Tenemos entendido que el señor Delegado de Hacienda ha sido autorizado de real orden para nombrar depositario del tesoro en Cartagena, y que haciendo uso de sus facultades ha designado para dicho cargo á un suabute de la diputacion provincial de Almería.

D. Fernando Perez, oficial de la intervencion de Hacienda de esta provincia, ha sido ascendido al destino de oficial de tercera clase, segundo de la administracion de propiedades é impuestos de la misma delegacion, y se pase á otro cargo de D. Nicolás Gonzalez Fonseca que lo desempeñaba.—Segun un colega.

Anteanoche se repitió la prueba de luz eléctrica en el Casino, dando excelente resultado, iluminando de una manera admirable todo el interior del edificio.

El jefe de esta zona militar interesa la presentacion en su oficina de los soldados siguientes, destinados á embarcar: José Fernandez Fernandez, Bartolomé Gimenez Garcia, Antonio Ballester Cayuela, Ildefonso Sanchez Sequero, Juan Lopez Galea, Robles Andreu, Saturnino San Nicolás, José Villaescusa Campillo,

José Serrano Jara, Joaquin Martinez Escudero, Juan Lopez Alcaraz, José Hernandez Cárcelos, Juan Martinez Marin y Juan Gomez Vazquez.

Anteayer se recaudaron en los fiatos de esta ciudad 861'23 pesetas.

Ayer mañana falleció víctima de una traidora pulmonia, el antiguo cajista Fulgencio Sanchez, conocido por el *Moreno*, seudónimo con que firmaba algunas poesias publicadas en nuestro periódico. Acompañamos á su esposa é hijas en su pena por tan dolorosa pérdida.

«El Boletín oficial» de ayer contiene:

Relacion de los licenciados de Cuba, cuyos ajustes se han recibido en la caja de Ultramar.

Convocatoria á oposiciones para cubrir la cátedra de Elementos de Derecho natural, en la Universidad de Sevilla.

Instancia de D. Raimundo Ruano solicitando 72 pertenencias para la mina «Lola», en Lorca.

Idem de D. Isidro Bocio pidiendo autorizacion para establecer un balneario en el muelle de Roldan en Cartagena.

Circular pidiendo á los alcaldes de la provincia estados relativos á la situacion de los caminos vecinales en 31 de Diciembre de 1884.

Altas y bajas habidas en el censo electoral de diputados á Cortes, en Abanilla, Jumilla, Caravaca, Cehegin, Moratalla, Bullas, Molina, Pliego, Alguazas, Archena, Albudeite y Campos.

Cuenta de lo invertido en obras del ayuntamiento de la capital, en la semana última.

En la seccion de Fomento del Gobierno civil ha quedado expuesto al público el proyecto de instalacion de un balneario en el muelle de Roldan del puerto de Cartagena, que solicita D. Isidro Bocio y Conesa, vecino de Madrid.

Acompañamos á nuestro buen amigo D. Domingo Martinez y toda su apreciable y sentida familia, en la pena que experimentan con la pérdida de la joven Srta. D.^a Fuensanta Martinez Caravaca; deseándoles á todos resignacion en su adversidad.

La funcion que trataba de dar hoy en la plaza vieja de toros la gran compañía árabe, de la tribu de Beni-Zoug-Zoug se ha dejado para el jueves 8, dia de la Purisima; en vista del mal tiempo que reina

Hoy, de regreso de Huerca-Overa es esperado en esta el Sr. Galdo y la comision de la prensa madrileña.

Café Oriental.—Velada musical á violin, flauta, piano y armonium, para esta noche á las siete y media.

1.^o Sinfonía de «Poeta y aldeano». 2.^o Duo de contralto y tenor del primer acto de la «Favorita». 3.^o Vovrey, morire. 4.^o Final de la «Norma». 5.^o Gavota por D. Fernando Verdú. 6.^o Polka por D. Alfonso Garcia.

El Sr. Gobernador ha dirigido una circular á los alcaldes de la provincia ordenándoles la remision, en término de 15 dias, de relaciones comprensivas del estado y situacion en que se hallaban los caminos vecinales, de sus respectivos términos, en 31 de Diciembre de 1885.

La novena de hoy en la iglesia de la Merced, es á devocion de D.^a Dolores Martini de Avilés, y la Estacion está en sufragio de D.^a Micaela Martini de Avilés, su hijo D. Ricardo y su tia D.^a Maria de la Paz Valdivieso. —Mañana, es por D.^a Antonia Musso de Escola, en sufragio de D.^a Manuela Moreno Rocafull y D. José Musso Fontes.

En San Antolin y Santo Domingo, por la Sra. Marquesa de Salinas, en sufragio de su señora madre; y mañana, en San Antolin, por todos los que han contribuido con limosnas á la novena, y en Santo Domingo, por D.^a Juana Ruiz de Gonzalez Conde, en sufragio de D.^a Dolores Garcia Ruiz de Fernandez de Córdoba y don Plácido Fernandez de Córdoba.

Ayer tarde se verificó el entierro del que fué nuestro querido amigo D. Julian de la Cierva, con un numeroso y distinguido acompañamiento, parte del cual llegó hasta el cementerio. Presidian el duelo D. Vicente Perez Callejas, D. Ildefonso Montesinos, Sr. Fiscal de la audiencia y otros que no recordamos. Las cintas del féretro, las llevaban, D. Salvador Martinez Moya, D. Juan Piqueras, D. José Servet, D. Raimundo Ruiz, D. Jesualdo Cañadas, D. Claudio Hernandez, D. Gerónimo Ruiz y D. José Martinez Tornel. A la vuelta del entierro entramos en la casa mortuoria á dar el pésame á la familia, y toda la casa estaba materialmente llena de gente.

Ayer tarde fué conducida al cementerio una niña, la única que tenia nuestro amigo D. Antonio Hercajada, á quien, como á su buena y virtuosa esposa D.^a Soledad Peñalver, y á los abuelos, acompañamos en este quebranto.

Anteayer salió para Madrid nuestro querido amigo D. Diego Gonzalez Conde, acompañado de su hijo D. Santos, que, como ya dijimos, vá á contraer matrimonio con una aristocrática señorita de la corte.

Nuestro paisano y amigo D. Juan Tamayo, ha sido nombrado delegado del Banco de España en Palma de Mallorca.

La funcion del santo titular San Nicolás de Bari, será á las 10 el dia 6, predicando el Dr. D. José Jesús Romero, catedrático del Seminario.

Habrán solemnes Maitines que principian á la oracion.

La novena principia el dia 5 á las 4 de la tarde, y en los demás, excepcion el 8 y 11, que será á las 3.

Anteanoche fué detenido en la estacion por la guardia civil un vecino de Cieza que viajaba en el tren con un baul lleno de tabaco de contrabando. Viajero y baul fueron entregados á los carabineros de servicio en la estacion.

Segun un colega local, tanto la defensa, como el ministerio fiscal y la acusacion privada, de Salvador Vivo, han apelado para ante el Tribunal Supremo de la sentencia dictada por la sala de esta audiencia, condenando á dicho procesado á la pena de 5 años y un dia de prision.

Mañana quedará abierto el pago del primer trimestre del año actual, á los maestros de escuela de Fortuna y Fuente-álamo.

ANTIGUEDADES.—Se compran toda clase de objetos de arte antiguo. Posada del Malecon, cuarto núm. 20, de 12 á 2.

ARMAZON.—Se comprará uno de una tienda, siempre que se dé muy barato. Para tratar calle del Val de San Antolin, núm. 45.

AMA DE CRIA.—Hay una que desea criar en casa de los padres. Darán razon en la calle Nueva, en Santo Domingo, junto al horno, preguntando por Maria Parra.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

Santa Bárbara vg. y mr. Mañana San Sabas ab., San Anastasio mr. y San Dalmacio ob.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las iglesias de Capuchinas y la Merced.

En la primera por D.^a Josefa Arce de Riquelme, marquesa de las Almenas y de Corvera.

Y en la segunda por D.^a Micaela Martini de Avilés y su hijo D. Ricardo.

Mañana por D.^a Josefa de la Torre de Almela.

Y en la Merced por D.^a Manuela Moreno Rocafull y D. José Musso y Fontes.



LA NIÑA

MARIA DEL ROSARIO LOPEZ Y FERNANDEZ,

falleció á las siete del dia de ayer.

Sus desconsolados padres D. Plácido y D.^a Ascension Participan á sus amigos tan sensible pérdida.



EL SEÑOR

DON ZACARIAS CARRERAS GARCIA,

Procurador del Colegio de esta ciudad

HA FALLECIDO.

Sus desconsoladas hijas, hermana, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes,

Suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á su entierro y funeral que tendrán lugar en la parroquia de San Nicolás, el primero á las tres de la tarde de hoy, y el segundo mañana á las ocho, por cuyo favor les quedarán eternamente reconocidos.

Murcia 4 de Diciembre de 1887. Casa mortuoria: Hospitalillo, sin número. No se reparten esquelas.

TELEGRAMA.

Madrid 4, á las 1 y 15 m.

En la eleccion de la comision del mensaje, Bosch y Mena derrotaron á los ministeriales Giron y Mosquera.

Ha sido proclamado presidente de la república franceso Sedi Carnot por 616 votos.

La «Gaceta» publica aprobado el presupuesto adicional de la carretera de Orihuela á Balsicas.

Agencia Madrileña.

DROGUERIA CATALANA DE FERRER HERMANOS

AL LADO DE LA

FARMACIA CATALANA DE FARRÁN.

PLAZA DES. JULIAN, MURCIA.

Esta casa está en relacion de los *Grandes Centros* de Drogas y productos químicos nacionales y extranjeros.

DEBIDO A LOS DISGUSTOS Y PERJUICIOS que esta casa ha tenido diferentes veces por vender géneros *al fiado*, se advierte que las ventas son al contado.

A LOS SRES. FARMACÉUTICOS

se les hará notable rebaja en los precios.

SERVICIO ESPECIAL

para proveer á los botiquines de la provincia, sin competencia en los precios.

LA NUEVA SOCIEDAD

contando con valiosos elementos, ofrece al público un *esmerado servicio y gran economid.*

GRAN SURTIDO

en azúcares, chocolates, tés, cafés, bugías, especias, garbanzos de Castilla la Vieja y otra infinidad de artículos difícil de enumerar.

PUREZA EN LOS PRODUCTOS.

BUEN SERVICIO. ECONOMIA.

DROGUERÍA CATALANA

AL LADO DE LA

FARMÁCIA DEL LICENCIADO FARRÁN.